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Actualidad 
EL MERCURIO DE VALPARAÍSO] Jueves 30 de noviembre de 2023 

(Laautoridad) no puede tener una varita mágica, de un día para otro llegar 
2 consolucionesa temas quese vienen arrastrando hace bastante tiempo”. 

> EDGARDO PIQUÉ, seremi de Transportes, por inseguridad en la locomoción colectiva 

Estudio clave para trena / 
Santiago se adjudicará el 
primer semestre de 2024 | 

CEDIDA 

  

  

   
   Transporte. Se trata de un 

análisis integral que incluye la 
segunda etapa del proyecto. 

EL PRÓXIMO AÑO SE RESOLVERÁ CUÁL ALTERNATIVA PRIORIZAR. 

Teleférico: existen 
cuatro opciones 
para el trazado 
VALPARAÍSO. El año 2025 se espera llamar 
aunalicitación de carácter integral. 

Claudio Ramírez US$ 1.320 cramirezromercuriovalpo.cl 
millones es la inversión 

nel marco de una visita aproximada correspondien- 
E técnica que incluyó un — tea la primera etapa de la 

recorrido entre lasesta- — iniciativa. 
ciones de La Calera y Limache, 
el ministro de Transportes, 
Juan Carlos Muñoz, diodetalles — ejemplo, cuánto nos va a cos- 
de la marcha del proyecto fe- tar electrificar la línea, cuáles 

  

máticas y que es espe- Concentrarse en una 
u na delas obras emble- “Laidea es 

rada con ansias, sobre alternativa y allí lo 
rroviario que unirá Quinta Nor- son las estaciones adicionales todo en la parte alta de Valpa- que se consideró en 
malcon El Saltoen90 minutos. — que hay que agregar o cómo raíso, es el teleférico que pre- al nresupuesto es 

En estos momentos el foco vamos aresolver los conflictos tende unir el plan con Placilla, CL Presup 
está en los estudios integrales — entre el ferrocarril y los otros pasando por varios puntosim-  €Mtrar a un etapa de 

    

dela iniciativa que fueron lici- modos de transporte”. portantes dela ciudad. prediseño”. 
tados en agosto pasado y que, — Además, esteestudioanali- AUTORIDADES VIAJARON DESDE SANTIAGO A LIMACHE ENTREN, Al respecto, el subsecreta- 
se espera, sean adjudicados — zarála segunda etapa del pro- rio de Obras Públicas, José He- Yanino Riquelme 
durante la primera parte de — yecto que contempla, entre “Estamos enel rio de Obras Públicas, José He- | rrera, señaló que el ministerio Seremi MOP 
2024. otras obras,la construcción de proceso deconsultas — rrera,subrayó quees vital para | “tiene una cartera de distintos 

“Estamos en el proceso de — untúnel que pasaría debajode — respecto a este la iniciativa la materialización — proyectos y cada uno se en- Lo que sí está claro es que 

  

consultas respecto a este estu: TacuestaLa Dormida yqueun — estudio integral delas extensiones de Limache — cuentraen diferentes etapasde — cualquiera quesea la decisión, 

  

    

  

        

dio integral que vaa evaluar la — ría directamente las comunas aLa Calera y de Quinta Normal | desarrollo, algunos más ade- — el punto de destino deberá ser 
factiblidad:écnica ycconómi- — de Till y Limache, loque per QUE Vaa evaluar la a Batuco. “El proyecto de San- | lante ros más retrasa- — elsector de Placilla. “Enel pri- yeconómi- — de”Tilti y Limache, lo que per MES a a Batuco. “El proyecto de San- | lantados y otros más retrasa- — el sector de Placilla. “En el pri 
ca y esperamos estar adjudi- — mitiría reducir el viaje acerca factibilidad técnica — tiagoa valparaíso que está de- | dos. (..) En esecaso, estamos — mer diseño no estaba, pero al 
cándolo dentro del primer se-— de45minutos. y económica”. sarrollando la dirección gene- en etapas iniciales”. finalse transformó en una con- 
mestre del próximo año, ojalá Sin embargo, el ministro ral de Concesiones se monta Lociertoesqueel proyecto — dición”, manifestó. 
lomástemprano posible”, dijo. advirtió que esa iniciativa “se Juan Carlos Muñoz. sobre estos dos que está efec= se encuentra en una fase de 
el secretario de Estado. llevará adelante cuando vis- Ministro de Transportes tuando EFE y que, porlotanto, | prefactibilidad que seralentizó — PRIORIZACIÓN EL 2024 

En cuanto ala duración de — Jumbremos que la demanda Eat deben estar resueltos antes”. | productodela pandemiaensu — La autoridad sectorial agregó 
esa etapa agregó que “vaato-  asílojustifica”. “Hay interés de Al respecto, el presidente — minuto, peroqueahoraseestá — quea inicios del próximo año. 
mar alrededor de 15 meses que varios países de deEFE, Eric Martin, indicó que — retomando con fuerza. se determinará qué alternativa 
nos debieran llevara mediados — DESPIERTA INTERÉS Europa, Australiae — “elobjetivoesavanzarenlain- priorizar y en basea ello se de- 
de 2025. Alla consultoramos  Porsu parte, el director gene- incluso dela India y, — 'egaciónyconribuiralacqui INTERMODAL sarrollará un estudio de predi- 
va a entregar su estudio y des- — ral de Concesiones, Juan Ma Ea 25 dadterritoria desde eltrans- | Esasíque existen cuatro alter- seño por un valor aproximado 
pués de ello siempre hay un — nuel Sánchez, remarcó.clinte- POF tanto, auguramos — sore. Estamos coordinados | nativasposibles paracltrazado — de$1.200 millones. 

  

periodo de aclaraciones”. rés que ha generado el proyec- ia competencia con el MOP, con Transportes y | de la obra. “En un momento “Laidea es concentrarseen 
En esa línea, Muñoz prevé — toanivel internacional, lo que Muy importante”. también con los gobiernos re- había más de 20 posibles y, en — una alternativa y allí lo que se 

la licitación para construir el serefleja enla gran cantidad de gionales y comunales” la actualidad, las opciones que — consideró en el presupuesto es 
proyectoafines de 2025. “Esto consultas que han recibido de Juan Manuel Sánchez Entanto, el gobernador de | existen sontres o cuatro. Una — entrara un etapa de prediseño 
permitiría quelainauguración — los postulantes en adjudicarse DirectorGral de Concesiones — Valparaíso, Rodrigo Mundaca, | delas condiciones eslainter- que contempla ya poner nú- 
de la iniciativa fuera hacia el — elestudio. remarcó que la realización de — modalidad, es decir, que tie-— meros y más ingeniería, pen- 
año 2030”, precisó. “Ha concitado mucho inte-— cuenta que hay interés de va- — estos proyectos ferroviarios es | nen que conectarse con EFE, — sando ya queel 2025 podemos 

rés de países que ya cuentan — rios países de Europa, Austra- — clave para descentralizar el pa- | entonces hay una opción desa- — llamara una licitación integral 
DETALLES DEL ANÁLISIS consistemas ferroviarios muy — lia e incluso dela India y, por ís y también la región. “Como  lir desde la Estación Francia, — quevaa hacersecargo dela in- 

  

El ministro destacó laimpor= — modernos, no tenemos clari-— tanto, auguramos que vamos a — Gobierno Regional estamos | pasando por el cerro La Cruz, — geni 
tanciaquetendrán los estudios — dad de quienessonlasempre- — tener una competencia muy — trabajando con EFE desde que | La Pólvora y hacia Placilla, y el — subrayó Riquelme. De esta for- 
actualmenteen licitación y que — sas porque es un concurso pú-— importante por la adjudica-— metocóasumir”, dijola autori restose conectarían con el nu-— ma,a partir deesta fase, entres 
contemplan un presupuesto — blicoqueesciego paralaadmi- — ción de este estudio”, subrayó — dad, remarcandolaimportan-  doBarón, laavenida Argentina — ocuatroaños ya. 
de$15.000 millones. nistración, peroa través delas — Sánchez. ciaque tiene eltren paralasco- | y allíhhay variantes”, explicóel — tar con un tel 

“Esto pudiera definir por — preguntas nos hemos dado Porsuparte,elsubsecreta  munidades. es seremi MOP, Yanino Riquelme. — munade Valparaíso. CS 
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